
Gute  Nachrichten  für
Sportvereine,  Kitas  und
Schulen
Das Ministerium für Familie, Kinder, Jugend, Kultur und Sport
(MFKJKS) sowie der Landessportbund (LSB) NRW fördern auch in
diesem Jahr im Rahmen Ihrer Zusammenarbeit das Engagement von
Sportvereinen,  die  Kooperationsmaßnahmen  im  Bereich  des
schulischen  Ganztages  sowie  Kooperationsmaßnahmen  mit
Kindertageseinrichtungen betreiben, bzw. beginnen möchten. Der
KreisSportBund  (KSB)  Unna  e.V.  darf  folglich  auch  2015
stellvertretend für den LSB sowie für das MFKJKS jeweils 1000
Euro  an  26  örtliche  Vereine
mit  Kooperationsmaßnahmen  übergeben.

Grundvoraussetzung  für  die  Förderung  ist,  dass  der
Sportverein gemeinnützig, Mitglied im zuständigen Stadt- oder
Gemeindesportverband ist und an der Bestandserhebung des LSB
NRW teilgenommen hat. Bei der Auswahl der Vereine wird der KSB
Unna  e.V.  einerseits  darauf  achten,  dass  vor  allem  die
Vereine, die bisher noch nie von dieser Förderung profitieren
durften, berücksichtigt werden. Andererseits ist es für die
Verantwortlichen ebenfalls wichtig, alle Vereine, die in der
letzten  Zeit  Kooperationsverträge  mit  Schulen  mit
Unterstützung des KSB Unna e.V. sowie dem Berater für den
Schulsport auf den Weg gebracht haben bzw. in diesem Jahr auf
den Weg bringen werden, zu fördern.

Verwenden  dürfen  die  Sportvereine  die  insgesamt  26.000
Euro  beispielsweise  für  neue  Aktivitäten  zur  Gewinnung,
Qualifizierung und Weiterbildung von Übungsleiter/innen, die
Anschaffung  von  Sportgeräten  oder  die  Kosten  für  die
Bereitstellung  von  Sportstätten.  Bei  Kooperationen  mit
Kindertageseinrichtungen  können  die  Mittel  sogar  für  die
Finanzierung des Übungsleiters eingesetzt werden.
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Um diese Förderung für das Haushaltsjahr 2015 zu erhalten,
müssen  sich  die  Vereine  für  ein  Projekt  mit  einer
Ganztagsschule  oder  mit  einer  Kindertageseinrichtung
entscheiden  und  einen  Antrag  bis  spätestens  zum
17.04.2015  beim  KSB  Unna  e.V.  einreichen.

Alle  hierfür  erforderlichen  Informationen  und  Unterlagen
werden  die  Vereine  in  den  nächsten  Tagen  erhalten.  Für
weitergehende Fragen in diesem Zusammenhang können sich die
Vereinsvertreter an Stefanie Hellmann, Telefon 02303-2512017,
wenden.

Für  elf  Bergkamener
Grundschulklassen  heißt  es
„Miteinander  statt
Gegeneinander“
Seit  Anfang  Januar  heißt  es  für  elf  Bergkamener
Grundschulklassen  „Miteinander  statt  Gegeneinander“  –  denn
seit  diesem  Zeitpunkt  führt  das  Bergkamener  Streetworkteam
dieses Projekt an sechs der sieben Bergkamener Grundschulen
durch.
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„Miteinader statt Gegeneinander“ – Training an der Overberger
Grundschule.

Hierbei  wird  den  Drittklässlern  in  spielerischen
Trainingseinheiten in der Sporthalle der faire Umgang und die
Kooperation  miteinander  näher  gebracht.  Der  Streetwork
Förderverein Bergkamen e.V. stellt hierfür gemeinsam mit der
„Aktion Mensch“ die benötigten Projektmittel für die erste
Phase des Projektes zur Verfügung.

„Dank  der  großzügigen  finanziellen  Unterstützung  durch  die
Aktion Mensch können wir in diesem Jahr der großen Nachfrage
der  Grundschulen  an  einer  Projektteilnahme  nachkommen  und
mussten glücklicherweise keine interessierte Klasse abweisen.
So erreichen wir schon in diesem ersten Jahr fast 250 Kinder“,
freute  sich  daher  auch  die  zweite  Vorsitzende  des
Fördervereins  Sabine  Bellert.

Insgesamt gliedert sich das Projekt, das von den Bergkamener
Streetworkern  gemeinsam  mit  Deeskalationstrainern  aus  der
Region  durchgeführt  wird,  in  vier  aufeinanderfolgende
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Trainingsphasen. So kommt jede Klasse in den Genuss von zwei
Trainingstagen  im  dritten  und  zwei  weiteren  im  vierten
Schuljahr.

„Dieses  Programm  soll  die  solide  Basis  bilden,  auf  der
selbstbewusste,  faire  und  starke  Kinder  sich
eigenverantwortlich entfalten können“, erklärt Bellert weiter.
„Es  wird  in  den  Programmen  nicht  an  Defiziten  angesetzt,
sondern  die  Stärkung  von  Ressourcen  steht  klar  im
Vordergrund.“

Im Schuljahr 2015/16 sollen aufgrund der großen Nachfrage auch
die neuen dritten Klassen die Möglichkeit erhalten, in das
Projekt  einzusteigen,  so  dass  dieses  kontinuierlich  und
nachhaltig durchgeführt werden kann.

Nähere  Informationen  zu  dem  Projekt  „Miteinander  statt
Gegeneinander“  gibt  es  beim  Bergkamener  Streetworkteam
(Anlaufstelle  Streetwork;  Am  Stadion  7a;  59192  Bergkamen;
Telefon 02307/282740)

Säuberungsaktion  der
Overberger Grundschule am 27.
März
Die  Overberger  Grundschule  startet  ihre  Aktion  „Sauberes
Overberge“ am Freitag, 27. März, also am letzten Schultag vor
den  Sommerferien.  Darauf  weist  jetzt  Ortsvorsteher  Uwe
Reichelt hin. Die Schülerinnen und Schüler werden den Bereich
um ihre Schule sowie den Weg zur Turnhalle (Gladiolenweg) vom
Unrat befreien.
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Die  Aktion  „Sauberes  Overberge“  findet  für  die  Großen  am
kommenden Samstag, 14. März, statt. Treffpunkt ist um 10 Uhr
das Feuerwehrgerätehaus an der Hansastraße.

Antimobbing-Tag  am
Bergkamener Gymnasium
Für den sechsten Jahrgang des Städtischen Gymnasiums Bergkamen
steht der kommende Donnerstag, 5. März, ganz im Zeichen des
„Antimobbing-Tags“.

Der Projekttag beginnt mit einem Auftritt des „Spotlight“-
Theaters. In dem Stück wird den Schülerinnen und Schülern ein
Mobbingfall in theaterpädagogischer Weise dargeboten. Dieser
Fall wird anschließend dann zum vertieften Arbeiten zu diesem
Themenbereich verwendet.
In der dritten und vierten Stunde sollen die Schüler/innen
eigene  ,,Mobbing-,  Antimobbing-Rollenspiele“  entwickeln,  um
diese dann in der fünften Stunde im Plenum in ihrer Klasse zu
präsentieren.  Die  sechste  Stunde  dient  der  gemeinsamen
pädagogischen Auswertung des Projekttages.

Kamener  Gymnasium  evakuiert:
Schülerin  beobachtet  zwei
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vermummte Personen
Das Kamener Gymnasium wurde am heutigen Freitag, 27. Februar,
geräumt,  nachdem  eine  Schülerin  am  frühen  Nachmittag  zwei
verdächtige  Personen  auf  der  Außentoilette  der  Schule
beobachtet  hatte.

 Die beiden Personen sollen ca. 165
cm groß, komplett schwarz gekleidet
und mit orangen bzw. roten Tüchern
vermummt  gewesen  sein.  Die
Schülerin  meldete  ihre
Beobachtungen der Schulleitung, die
anschließend  die  Polizei
verständigte.

Da  nicht  ausgeschlossen  werden  konnte,  dass  sich  die
vermummten Personen noch in der Schule befanden, wurde in
Absprache mit der Schulleitung der Unterricht in den noch
verbleibenden Klassen beendet und das Schulgebäude durchsucht.
Verdächtige Personen entdeckte die Polizei aber weder dort
noch auf dem Gelände.

Kinder-Fußballtag  an  der
Gerhart-Hauptmann-  und
Pestalozzi-Grundschule
An der Gerhart-Hauptmann- und Pestalozzi-Grundschule gibt es
am kommenden Mittwoch, 4. März mit der Firma FutureSport in

der Friedrichsbergsporthalle Bergkamen zum 3. Mal einen
Kinderfußballtag.
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Teilnehmen werden 30 Mädchen und Jungen der 3./4. Klassen. Sie
werden  unter  Anleitung  von  erfahrenen  und  lizenzierten
Trainern  bekannter  Fußballschulen  von  8  –  13  Uhr  ein
abwechslungsreiches und modernes Fußballtraining absolvieren.
Ermöglicht wird dies in Kooperation mit ortsansässigen Firmen.

Chemie-Leistungskurs  des
Gymnasiums  synthetisiert  bei
Bayer Aspirin
15  Schülerinnen  und  Schüler  des  Chemie-Leistungskurses  von
Michael  Blech  synthetisierten  im  Bayer-Ausbildungslabor
Bergkamen das Schmerzmittel Aspirin und erprobten anschließend
verschiedene  Analyseverfahren  zur  Gütekontrolle  des
hergestellten  Produktes.
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Der Chemie-Leistungskurs des Gymnasiums des Jahrgangs Q1 im
Bayer-Ausbildungslabor.

Dabei verbesserten die Schülerinnen und Schüler des Jahrgangs
Q1  ihre  praktischen  Laborarbeitstechniken  und  konnten  ihre
theoretischen Kenntnisse aus dem Unterricht anwenden. Die gute
Ausstattung  des  Schullabors  am  Gymnasium  Bergkamen  erlaubt
zwar nach wie vor die Möglichkeit, dieselben Experimente wie
im Ausbildungslabor von Bayer durchzuführen. Jedoch bietet der
zeitliche  Rahmen,  die  Vielzahl  der  Einzelarbeitsplätze  im
Bayer-Ausbildungslabor, das Fachwissen der Auszubildenden und
das Gefühl „unter professionellen Bedingungen“ experimentiert
zu haben, den Schülern einen realistischen Einblick in das
Berufsleben.

Die Kooperation mit dem Bergkamener Chemiewerk besteht bereits
seit 1992 und geht ins nunmehr 23. Jahr.
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Info-Veranstaltung für Eltern
zwei  Jahre  vor  der
Einschulung
Gemäß den Vorgaben des aktuellen Schulgesetzes NRW lädt die
Stadt Bergkamen als Schulträger die Erziehungsberechtigten des
Einschulungsjahres 2017 zwei Jahre vor der Einschulung ihrer
Kinder zu einer Informationsveranstaltung über vorschulische
Fördermöglichkeiten ein.

Neben der Beratung über vorschulische Fördermöglichkeiten im
Kindergartenalter erhalten die Eltern Informationen über das
Verfahren zur Feststellung des Sprachstandes Ihrer Kinder in
den besuchten Kindertageseinrichtungen und das Verfahren für
Kinder,  die  keine  Kindertagesstätte  besuchen.  Um  für  den
Übergang  vom  Kindergarten  in  die  Grundschule  bessere
Bedingungen  zu  schaffen,  informieren  die  Leiterinnen  und
Leiter der Bergkamener Kindertageseinrichtungen gemeinsam mit
den  Schulleitungen  der  Bergkamener  Grundschulen  über
Fördermöglichkeiten.

Eltern,  deren  Kinder  zwischen  dem  01.10.2010  und  dem
30.09.2011 geboren sind, erhalten eine persönliche Einladung
mit  der  Auflistung  der  nachfolgend  genannten
Veranstaltungstermine  in  den  einzelnen  Ortsteilen.

 

Schillerschule 09.03.2015 19:30
Uhr

Bambergstraße 79

G.-Hauptmann-Schule 12.03.2015 17:00
Uhr

Cafeteria, Am
Friedrichsberg 33
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Jahnschule/Preinschule 04.03.2015 19:00
Uhr

Jahnstraße 15

Frh.-v.-Ketteler-Schule 16.04.2015 14 Uhr Kita Montessori,
Overberger Str. 4

05.03.2015 14 Uhr Kita Arche Noah,
Rünther Straße 42

24.03.2015 14 Uhr Kita Sonnenblume,
Rünther Straße 58

Pfalzschule 16.04.2015 15 Uhr Pfalzstraße 90

Overberger
Schule

24.03.2015 20:00
Uhr

Kamer Heide 49, Raum
105 Hauptgebäude

 

Anmeldungen  am  Städt.
Gymnasium
Am Städt. Gymnasium Bergkamen werden in der kommenden Woche
Anmeldungen  für den zukünftigen 5. Jahrgang zu folgenden
Zeiten vom 23. bis 27. Februar angenommen:

Täglich von 09.00 – 13.00 Uhr

Montag, Dienstag und Mittwoch zusätzlich von 14.00 – 18.00 Uhr
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Mixed  Media  Portraits:
Schülerkunst  des  Städt.
Gymnasiums  Bergkamen  im
Hellmig-Krankenhaus
Sie ziehen den Betrachter unweigerlich in ihren Bann, und
einige  scheinen  ihm  direkt  in  die  Augen  zu  blicken:  Die
Gesichter  auf  den  großformatigen  Portraits,  die  jetzt  im
Galeriebereich des Hellmig-Krankenhaus zu sehen sind, haben
eine intensive Ausstrahlung. Kaum zu glauben, dass sie von
Schülern gemalt wurden.

Unter  Anleitung  ihrer  Kunstlehrerinnen  und  -lehrer  Romy
Musholt, Marion Wagner und Claudio Turco hatten Schülerinnen
und Schüler der Oberstufe am Städtischen Gymnasium Bergkamen
in den vergangenen Monaten großformatige Bilder geschaffen,
auf denen sie eine Person so darstellen, wie sie sie sehen.
Die jungen Leute wählten einerseits Stars aus der Film- ,
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Musik-  oder  Modebranche  wie  David  Beckham,  Hugh  Jackman,
Amanda  Michelle  Seyfried,  Cara  Delevingne,  Angelina  Jolie,
Rihanna, Jim Morrison oder Megan Fox, andererseits aber auch
Personen  aus  dem  eigenen  Familien-  oder  Bekanntenkreis  .
Einige entschieden sich auch für ein Selbstportrait.

 

Ziel der praktischen Arbeit war nicht eine naturalistische
Wiedergabe  im  engeren  Sinne  eines  naturgetreuen  Abbildes,
sondern eine Übersteigerung des Ausdrucks mit den Mitteln der
Farbe,  Form  und  Linie.  Die  meisten  der  gezeigten  Bilder
bewegen sich im Spannungsverhältnis von Gegenständlichkeit und
Abstraktion.  Dabei  bedienten  sich  viele  Schülerinnen  und
Schüler  im  Vorfeld  digitaler  Bildbearbeitungsprogramme,  um
Tontrennungen  ihrer  Portraits  vorzunehmen.  Die  eigentliche
„Verwandlung“  passierte  dann  auf  der  Leinwand:  Die
darzustellende Person wurde in mehreren übereinander gelegten
Lasurschichten  immer  präziser  und  ausdrucksstärker
herausgearbeitet. Einige der gezeigten Arbeiten weisen eher
expressive Züge auf, andere bleiben flächig in typischer Pop-
Art-Manier.  Allesamt  sind  sie  gute  Beispiele  dafür,  was
Nachwuchskünstler leisten können – und es macht Spaß, sie zu
betrachten.

 

Die Ausstellung im Galeriebereich im Erdgeschoss des Hellmig-
Krankenhauses Kamen ist bis zum 18. März zu sehen. Der Zugang
für interessierte Besucher ist jederzeit möglich.

 



Gruppenraum  der  Jahnschule
hat Schieflage – Schulgebäude
steht aber sattelfest
Kursierenden  Gerüchten,  die  Jahnschule  wäre  möglicherweise
einsturzgefährdet,  traten  am  Donnerstag  im  Stadtrat
Bürgermeister  Roland  Schäfer,  1.  Beigeordneter  und
Baudezernent Dr. Hans-Joachim Peters und die fürs Schulwesen
zuständige Beigeordnete Christine Busch entgegen.

Fakt sei, dass ein Gruppenraum im Obergeschoss eine Schieflage
aufweise, erklärte Christine Busch. Die Sperrung sei im April
2014  vorsorglich  erfolgt.  Dass  das  Schulgebäude  an  sich
standfest und damit sicher sei, sei schon daran zu erkennen,
dass  die  Decke  des  Gruppenraums  diese  Schieflage  nicht
aufweise.

Ein Statiker hat inzwischen festgestellt, dass der Schaden
Folge  eines  Baumangels  ist.  Bergbauliche  Einflüsse  sein
auszuschließen. Für die Verwaltung bedeutet dies, dass die
Reparaturkosten in Höhe von geschätzten 65.000 Euro aus der
Stadtkasse gezahlt werden müssen.

Die  Verwaltung  sucht  jetzt  nach  Möglichkeiten,  ob  die
Schadensbehebung auf preiswerte zu haben ist. Das Ergebnis der
Prüfung  soll  Mitte  März  vorliegen.  Dann  wird  auch  die
Jahnschule Klarheit haben, ob ihr dieser dringend benötigte
Gruppenraum  mit  Beginn  des  neuen  Schuljahres  zu  Verfügung
steht. Notwendig ist der Raum deshalb, weil die Schule keine
„Wanderklassen“  einrichten  kann.  Das  verbietet  schon  die
Aufnahme eines Kindes, das mit einem Rollstuhl unterwegs ist
und  deshalb  auch  nur  in  Klassenräumen  im  Erdgeschoss
unterrichtet  werden  kann.

Christine Busch betonte, dass alles getan werde, damit die
Jahnschule wie vorgesehen mit drei neuen Schulanfängerklassen
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nach  den  Sommerferien  an  den  Start  gehen  kann.  Das  würde
nämlich  für  die  neuen  ABC-Schützen  in  Oberaden  ein  ganz
entspanntes Lernen ermöglichen. Die Klassenfrequenzen sind in
diesem Stadtteil für die neuen Eingangsklassen mit 18 Schülern
an  der  Preinschule  und  mit  maximal  22  Schülern  an  der
Jahnschule  sehr  komfortabel.


